

C<sup>K</sup>. 3

LETTRE DE M. VALENTIN-SMITH A M. V. HALLEY, A GRAY  
(HAUTE-SAONE)

Lyon, 6 décembre 1862.

MONSIEUR,

Je viens de lire avec le plus grand intérêt votre travail sur les fouilles faites, en 1861, à Beaujeu, et vous prier de vouloir bien me donner quelques explications propres à faciliter quelques rapprochements comparatifs, s'il est possible, entre vos fouilles et celles faites, l'été dernier, à Saint-Barnard, près de Trévoux, où l'on suppose que s'est livrée la bataille de César contre les Tigurins :

i° Planche I, p. 101. Objets en silex : couteaux, pointes de flèches, etc.

Ces objets ont été trouvés dans le voisinage de Pédicule décrit p. 98. Ont-ils été trouvés dans des tumuli ?

C'est ce que je désirerais savoir.

Dans les fouilles de Saint-Barnard, qui ont compris 41 tumuli répandus sur une surface d'environ 4 kilomètres carrés, des éclats de silex ont été rencontrés dans presque toutes les sépultures par incinération.

Dans l'un des tumuli n° 19, les éclats étaient accompagnés d'une scie à manche du même morceau de silex et placée à proximité de deux vases. Cette scie est longue de 0",112, épaisse de 0<sup>m</sup>,004 et large de 0<sup>m</sup>,025.

Dans un autre tumulus n° 32, a été extrait un poignard en silex, cassé en deux; dont une moitié a été trouvée à 1<sup>m</sup>,50 et l'autre à 2» d'un vase cinéraire en terre grossière, jaunâtre, n'ayant pu être recueilli qu'en fragments.

La longueur de cette arme est de 18 centimètres et demi, sa largeur au milieu de 32 millimètres.

Le silex est plat d'un côté et en dos d'âne de l'autre. La partie formant le poignard se termine par une pointe triangulaire. Il est très bien taillé; c'est la plus belle arme en silex que j'aie vue.